



Check-list Affouragement des veaux

Facteurs permettant aux veaux de devenir des vaches productives et longévives:

- Seuls les veaux sains pourront développer plus tard tout leur potentiel en tant que vaches laitières: l’approvisionnement correct en colostrum et la buvée sont donc deux facteurs essentiels.
- Proposer des aliments d’élevage ou du mash pour veaux dès la deuxième semaine de vie, afin que la rumination se mette rapidement en place.
- L’apport de foin de bonne qualité durant la phase d’abreuvement favorise le développement de la panse. Il ne doit toutefois pas être le seul fourrage en plus de la buvée.
- L’eau est l’aliment «le moins cher» pour les veaux également: en particulier durant la phase d’abreuvement et après le sevrage, les veaux ont besoin de grandes quantités d’eau d’une qualité irréprochable.
- Durant la première année de vie, les veaux doivent développer tout leur potentiel de croissance. La ration alimentaire doit donc permettre des accroissements journaliers de plus de 850 g.
- Profiter de chaque occasion durant la phase d’élevage pour estimer le poids du jeune bovin au moyen du ruban de mesure du poids et calculer les accroissements journaliers. Cela montre si la stratégie d’affouragement est adaptée.
- Inséminer en fonction du poids: lors de la première insémination, les génisses devraient peser environ 420 kg pour pouvoir se développer suffisamment avant leur premier vêlage.
- Un affouragement intensif couplé à une insémination tardive induit un embonpoint des animaux et des troubles de la fertilité.
- Les jeunes vaches ne sont totalement développées qu’à partir de la troisième lactation. Leur évolution au cours de la première lactation doit donc être l’objet de toutes les attentions.